

## **COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS**

04.01.2000

Los compromisos de Lagos en la X región:

### **CONFIANZA Y SEGURIDAD PARA LOS PRODUCTORES AGRÍCOLAS, GANADEROS Y PESQUEROS**

El candidato de la Concertación, Ricardo Lagos, en el marco de su gira por la X región, reiteró su compromiso con la agricultura y el mundo rural. "Daremos condiciones de desarrollo al conjunto de nuestro sector agrícola y otorgaremos especial atención a la agricultura y ganadería del sur de Chile", dijo.

El abanderado explicó algunas de las medidas que tomará para lograr que este sector pueda enfrentar los desafíos derivados de la apertura de la economía nacional. Entre ellas se cuentan la confianza y seguridad para los productores agrícolas; el fortalecimiento de la productividad de los recursos naturales; el apoyo a la pequeña y mediana agricultura; mejores condiciones para los trabajadores rurales; y un nuevo mundo rural con más empleo y mejor calidad de vida.

Estos grandes enunciados se explican, respectivamente, a través de las siguientes iniciativas: En el primer tema, se aplicará una política cambiaria orientada por consideraciones de desarrollo nacional de largo plazo; la mantención de las bandas de precios para productos como la oleaginosa; el trigo y la remolacha; el envío al Congreso de un Proyecto de Ley para perfeccionar la de salvaguardias hoy existente; y la defensa de la producción y el empleo agrícola cuando sea amenazado por distorsiones en el comercio internacional.

Con respecto al fortalecimiento de la productividad se invertirá, al menos, US\$100 millones anuales en construcción de embalses y sistemas de acumulación y regulación de aguas en las regiones V, VI, VII, VIII, y IX; como también US\$50 millones al año en la ley de fomento al riego, y US\$50 millones en el programa de Recuperación de Suelos Degradados. En cuanto al apoyo a la pequeña y mediana agricultura, se fortalecerá y descentralizará el INDAP y se ampliarán los programas de apoyo a la CORFO.

Para mejorar las condiciones para los trabajadores rurales, se creará el Estatuto del Trabajador Temporero, se fortalecerán las capacidades de fiscalización de las Direcciones Regionales del Trabajo y de los programas públicos de capacitación laboral. Para la creación de más empleos y una mejor calidad de vida, se pondrá en práctica el derecho al acceso de los jóvenes rurales a la educación básica y media completa, y se hará un esfuerzo en la descentralización del aparato estatal para potenciar las capacidades técnicas y administrativas de los Gobiernos Regionales.

Ricardo Lagos se reunió con productores lecheros con quienes adquirió el compromiso de impedir caídas en el precio de la leche, como también un incremento en el apoyo a este sector, mejorando sus condiciones de comercialización, entre otras medidas.

Lo mismo hizo con los trabajadores de la pesca artesanal, a los que les afirmó que se construirán 8 terminales pesqueros en la región, además de mecanismos de previsión y la incorporación de un seguro de vida.

**Oficina de Prensa**  
**Comando de Ricardo Lagos**